

Aquí el Seminario de Cultura Mexicana

Una invitación a caminar por los senderos de nuestra cultura

María del Carmen Olivares Arriaga

Lunes 2 de febrero de 1998

Sendero No. 63

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos:

1.- La Villa de Santa Bárbara, se fundó el 19 de mayo de 1749 bajo la advocación de Santa Bárbara, quedando al frente de ella el capitán Juan Francisco de Barberena, ¿Sabe usted el nombre actual de dicha Villa? (J.F. Zorrilla)

-Altamira. Vaya al 11

-Ocampo. Vaya al 21

-Mante. Vaya al 25

2.- Seguramente se confundió pues por el rumbo y también a un lado de la carretera existe una escuela primaria que ostenta este nombre, pero no es la del Ejido Francisco Villa. En verdad sentimos mucho hacerle ver su error, pero usted puede superar este detalle si va al 22 y busca la respuesta correcta. Vale la pena que lo haga pues ya está a punto de llegar a la meta.

3.- Era de esperarse que éste fuera el nombre de dicha calle, pero no es así, lo sentimos mucho, pero se equivocó. Sin embargo, usted puede ir al 8 y hacer un nuevo intento, es probable que si se esfuerza un poco logre encontrar el camino que le llevará al éxito. Ánimo.

4.- Este santo varón llegó a estas tierras de la Costa del Seno Mexicano en 1530. Simplemente por la fecha se dará usted cuenta que sus cálculos no son correctos. Lo sentimos mucho, pero es necesario que vaya al 14 y busque ahí la respuesta correcta. Ojalá lo haga pues es importante para usted enterarse de este detalle; además, ya va muy adelantado en el recorrido, en realidad le falta poco para llegar a la meta.

5.- Perfectamente bien contestado, es este el instrumento musical que pulsaba con gran habilidad y sensibilidad este personaje tamaulipeco que cubrió una época romántica de nuestro estado. Le suplicamos ir al 22.

6.- La carretera nacional fue una de nuestras primeras vías terrestres asfaltadas que comunicaron al estado con la capital de la República. ¿Sabe usted por donde pasa?

-Por Tula. Vaya al 16



-Por Limón. Vaya al 23

-Por González. Vaya al 30

7.- Felicitaciones, usted sí que conoce los detalles característicos de nuestra Patria chica, nos alegramos con usted por sus conocimientos. Adelante y sinceramente le deseamos que llegue a la meta a fin de que se autocompruebe que sí se puede. Le esperamos en el 14.

8.- La calle principal de H. Matamoros pasa frente al edificio que ocupa el R. Ayuntamiento de ese municipio ¿Sabe usted qué nombre ostenta?

-Miguel Hidalgo. Vaya al 3

-Mariano Matamoros. Vaya al 13

-Sexta. Vaya al 19

9.- Alegría, alegría usted acertó y con ello nos ha demostrado que está al tanto de los hechos históricos más importantes del estado. Felicidades y buena suerte. Le esperamos en el 18.

10.- Existe una antigua construcción denominada la Casa del Águila, data de 1840 y muestra el estilo neoclásico, las columnas de su balcón rematan en capiteles corintios, y sobre las gárgolas destaca un frontón que ostenta el escudo nacional, ¿Sabe usted dónde se localiza esta casa? (O. Herrera)

-H. Matamoros. Vaya al 17

-Jaumave. Vaya al 27

-Ocampo. Vaya al 7

11.- Nos gustaría decirle que acertó, pero por desgracia no es así, su respuesta no es correcta, por tanto, es necesario que vaya al 1 y busque la forma de incorporarse al sendero que le conducirá a la meta.

12.- No es éste el instrumento musical que él tocaba; como ve cometió un error que puede fácilmente corregir si va al 18 y se empeña en buscar el camino que lo llevará a la meta.

13.- Seguramente usted se decidió por este nombre pensando que era el adecuado para la principal arteria de esta ciudad, nos da pena tener que desengañarlo, pero se equivocó; pero si usted quiere puede ir al 8 y empeñarse en encontrar la respuesta correcta. Hágalo, vale la pena seguir adelante.

14.- El territorio de la Costa del Seno Mexicano en 1748 hace 250 años, recibió el nombre de Nuevo Santander ¿Sabe usted quién le dio dicho nombre? (J.F. Zorrilla)

-Fray Andrés de Olmos. Vaya al 4

-Juan Bautista Mollinedo. Vaya al 24

-José de Escandón y Helguera. Vaya al 9

15.- El nombre de este romántico poeta es Juan B. Tijerina. Esperemos que haya pasado un rato agradable. Que tenga una semana amable y con agradables sorpresas. No se olvide de que Chiapas también es México. Hasta luego. El camino directo es:1-21; 6-23; 8-19; 10-7; 14-9; 18-5; 22-20; 26-15. FIN.

16.- Seguramente usted nunca ha viajado por la carretera nacional, puede ser así; sabía que dicha población queda completamente fuera de esta vía de comunicación. Lo sentimos mucho, pero vale la pena que vaya al 6 y trate de encontrar el camino que le llevará al éxito.

17.- Anda usted muy lejos del lugar donde se encuentra dicha casa, seguramente se confundió y pensó en la Casamata, pero no nos referimos a ella. Le rogamos atentamente vaya al 10 y rectifique su posición, de seguro que puede encontrar el lugar donde se le puede localizar.

18.- ¿Recuerda usted qué instrumento tocaba con verdadero gusto y sentimiento Chalolo Sámano?

-La guitarra. Vaya al 5

-El violín. Vaya al 29

-El contrabajo. Vaya al 12

19.- Perfectamente bien contestado, este es el nombre de la arteria principal del tres veces Heroico Matamoros. Lo felicitamos y le deseamos que continúe con éxito por este recorrido por nuestra cultura. Vaya al 10.

20.- Su respuesta es del todo correcta. Reciba nuestras felicitaciones por ser observador y cuidadoso del detalle. Puede ir al 26.

21.- Exactamente, usted sí sabe de lo que estamos tratando, Santa Bárbara fue una de las villas que se fundaron en la primera etapa de la colonización del territorio de la Costa del Seno Mexicano. Reciba un fuerte aplauso y adelante. Le esperamos en el 6.

22.- En el Ejido Francisco Villa que queda por la carretera Victoria-Matamoros, existe una escuela primaria junto al tanque del agua. ¿Sabe usted el nombre de dicha escuela?

-Profesor José Dolores Ponce. Vaya al 2

-Profesor Francisco Nicodemo. Vaya al 20

-El Centauro del Norte. Vaya al 28

23.- Acertó, se nota que usted ha ido a la Ciudad de México por esta vieja carretera que nos comunica en la capital. Lo felicitamos por su correcta respuesta y le invitamos a seguir adelante en nuestro sendero. Vaya al 8.

24.- La verdad es que anda usted fuera de tiempo, este señor vino a estas tierras en 1617 y recuerde usted que estamos hablando tan sólo de hace 250 años. Le sugerimos ir al 14 y tratar de encontrar la respuesta correcta. Muchas gracias.

25.- No, resueltamente nos vemos obligados a comunicarle que se equivocó, no es el nombre que actualmente lleva dicha villa. Si usted quiere probar suerte y seguir adelante necesita ir al 1 y buscar la respuesta correcta. Inténtelo, vale la pena.

26.- Hemos llegado al final del sendero número sesenta y tres. Sabemos que su empeño es valioso y nos agrada hacerle llegar nuestras sinceras felicitaciones por esforzarse en llegar hasta la meta.

Le agradecemos su compañía, pero antes podría decirnos el nombre de quien escribió el siguiente poema (fragmento): Erguida y majestuosa/ Contemplad un momento su hermosura/, Que en su mirar de diosa/ lleva un edén de amor y de ventura/ Contemplad un instante/ ese su talle esbelto/ que a la gentil palmera diera enojos. / Ese pequeño pie, las lindas manos/ que exceden a los lirios en blancura, / Y el preciado tesoro/ de su cabello de oro/ que esparce en torno de su frente pura/ Y decidme si al verla/ Tan hermosa y gallarda/ no sentís despertar en un momento/ el más ideal y puro sentimiento/ que el corazón en sus abismos guarda/. La respuesta correcta la puede encontrar en el 15.

27.- Qué pena, pero se equivocó. Le sugerimos que vaya al 10 y vuelva a intentar, de seguro que en esta nueva ocasión podrá localizar el lugar donde se encuentra dicha casa. Lo importante es que usted no se sienta molesto por no dar a la primera con la respuesta correcta, piense que el mundo no se construyó en un día. Suerte.

28.- En esta ocasión se equivocó, le rogamos que vaya al 22 y busque la respuesta correcta. Vale la pena que lo haga pues ya casi llega a la meta. Suerte.

29.- Lo sentimos mucho pero seguramente usted lo confundió con un hermano de él. Le rogamos ir al 18 y buscar el camino correcto. Suerte.

30.- Pero qué desorientado anda usted, más bien anda perdido en el territorio tamaulipeco, le sugerimos ir al 6 y hacer un esfuerzo por localizar el camino correcto. Suerte.